

OPINIÓN

PETRO COMO REVANCHA

Febrero 20, 2022

Juan Carlos Echeverry



Más que un signo de esperanza, las propuestas de Gustavo Petro parecen inspiradas por un ánimo de revancha. Las propuestas más notorias son: 1) acabar con la exploración y exportación de petróleo, 2) usar la emisión monetaria para financiar al gobierno a cero costo, 3) tomar el ahorro de las pensiones para pagar la educación y a los ancianos, 4) poner aranceles a la ropa y los alimentos importados, para desarrollar esas industrias, 5) nacionalizar la prestación de salud, 6) gravar con impuestos a cuatro mil personas y sacarles cada año 40 billones de pesos, y subir el impuesto predial al máximo para forzar la venta de propiedades, y 7) poner al gobierno a prestar plata y competir con la banca.

A los ojos de sus votantes, estas ideas castigarían a los culpables de los males colombianos, y beneficiarían los desamparados. De los petroleros y carboneros, a quienes se culpa de contaminar el planeta, hay que vengarse cerrando sus operaciones lo más pronto posible. De los que manejan la emisión de dinero, supuestos culpables de que el gobierno se endeude y pague intereses, hay que vengarse con emisión gratis al gobierno. De los que han ahorrado para las pensiones, hay que vengarse, no es claro por qué, repartiendo ese dinero entre los ancianos y los jóvenes.

De alguna gente que pervierte la salud hay que vengarse, nacionalizarla, entregarla a los sindicatos públicos y desandar los evidentes avances de 30 años. La salud tiene problemas de calidad, pero cubre a 97 de cada 100 colombianos. Cuando era pública llegaba solamente a 30 de cada 100, los más ricos y mejor conectados. Hay casi dos millones de atenciones al día y pudo superar la pandemia sin cobrar por entrar a una UCI o vacunarse contra el Covid. Pero hay que tomar revancha.

De los ricos que tienen fincas y activos ociosos, hay que vengarse con altos impuestos y prediales. Con un cálculo fantasioso llegan a 40 billones, que, en el mejor de los casos llevaría a transferirle esos activos a la DIAN. En manos de la DIAN valdrían tal vez la mitad. Es decir, no es una reforma tributaria permanente sino de un solo año, y a lo sumo

por la mitad de lo que esperan.

En cuanto al predial, a causa de los altos impuestos es posible que no haya a quién vender esas propiedades. Petro propone que el gobierno compre esas fincas y las pague con bonos de deuda. Esa idea se aplicó en los años sesenta y setenta, y no funcionó.

En los paros del 2021 cerraron las importaciones de alimentos, ropa y muchas otras cosas, por el bloqueo al puerto de Buenaventura y las carreteras del Valle, y como resultado se encarecieron los alimentos y la ropa. Imponer aranceles traerá la misma carestía para la clase media y los más pobres. Algunos precios se duplicaron, y erosionaron el ingreso familiar. Con estas propuestas se empobrecería aún más a la gente, para ayudar un puñado de empresas.

De los bancos, que no dan suficiente crédito, en especial para el agro y no compiten tan intensamente como debieran, hay que vengarse poniendo al gobierno a prestar, así eso termine en amiguismo. Los préstamos del estado se volverán la forma más frecuente de corrupción, como ha sucedido una y mil veces. Estas propuestas tienen a Petro liderando en las encuestas. Si gustan puede ser porque los votantes comparten la inspiración revanchista que las anima. La gente ha pasado del desánimo a la revancha, a sacarse el clavo, y se le ha agotado la paciencia ante la indolencia de los gobiernos y políticos. Este es un terreno fértil para todo tipo de populismos, de derecha y de izquierda.

¿Entendemos las consecuencias de esa agenda? Habrá desempleo porque se marchitarán los negocios en los 20 departamentos que dependen del petróleo y el carbón. Habrá menos recaudo tributario y dividendos de Ecopetrol con los que pagar los sueldos de los maestros, la salud de los enfermos o las pensiones de los mayores. Volveremos a los retrasos en pagos de maestros a finales de año. Habrá colas de pensionados esperando a que haya con qué pagarles la mesada. Habrá más carestía de alimentos y ropa. Sin un amigo en un puesto público no otorgarán un crédito del estado. Muchos beneficiarios de esos créditos no pagarán. En suma, habrá más hambre, desesperación y descreimiento. En su momento todo eso se le achacará a los "ricos" que sacan la plata del país.

La gente está brava porque ha sufrido mucho. No solo por el Covid sino por la falta de oportunidades para jóvenes, padres de familias y profesionales. Mientras muchos sufren, unos pocos se enriquecen. Ese espectáculo indigna y da sed de revancha. Los políticos del congreso, departamentos y municipios han alimentado esa rabia, pues ellos y sus familias se lucran con la cercanía al poder.

Pero no podemos echar al bebé por el sifón con el agua sucia de la bañera. Cincuenta millones de almas vivimos de lo que Colombia produce. Nada ganaremos si se produce la mitad, o una fracción de lo que hay actualmente. Ahora bien, las críticas no hacen mella a la favorabilidad de Petro, ni lo motivan a responder. Atrae como la miel la atención de los medios. Los demás candidatos pueden decir lo que sea, y difícilmente despiertan un debate. Petro abre la boca, así sea borracho, y las emisoras de radio y los canales de televisión salen a preguntar qué piensan los demás de eso. Petro es el inverso de Bruno, el de Encanto: No se habla de Bruno, no, no, no, no. Aquí solo se habla de Petro, tro, tro, tro, tro.

No ayuda que los demás candidatos estén trenzados en descalificarse unos a otros a ver quiénes se han repartido más la marrana del estado. Bonito espectáculo democrático están dando. Como Petro es el enemigo por vencer se han dedicado a competir con ideas tan o más populistas, proponiendo regalar la plata a diestra y siniestra.

Todos los candidatos, Petro y Hernández incluidos, deben dejar de actuar como si el país y la campaña fueran la arenera donde juegan a ver quién tiene una idea más disparatada, que refleje la desesperanza y el ánimo de revancha de la gente. Tienen que empezar a tomarse esto en serio.

Compartir    

  1

 ¿Qué está buscando?

Coronavirus

Desarrollo Rural

Economía

Educación

Gobierno de Claudia López

Gobierno Duque

Gustavo Petro

Proceso de paz

[Páuse con nosotros](#)

[Preguntas frecuentes](#)

[Políticas de Uso de Datos](#)

[¿Qué es La Silla Vacía?](#)

 Volver arriba

La Silla  Vacía.

Síguenos:    

